



L'orientation

La primauté de l'axe nilotique sur l'axe solaire est mise en évidence par la manière dont les Égyptiens s'« orientent » (et ce, bien que le soleil occupe une place très importante dans la civilisation de l'Égypte ancienne) ; en outre, comme le Nil vient du sud, ce point cardinal marque la direction d'origine.

- Le sud est donc « en haut » ; le nord « en bas » ; l'est à gauche et l'ouest à droite.
- Cette conception régente tous les aspects de la vie, qu'il s'agisse de voyager, de bâtir ou de cartographier. Une prédilection politique et militaire pour le sud apparaît même dès les plus hautes époques, et des razzias ont été menées en Basse Nubie dès les premières dynasties.



Le Nil à Assuan

